
區選多處不公 蔣麗芸促改善
選民投訴投票受阻礙 取票後職員無劃名 年輕人重複排隊

在剛過去的區議會選舉
中，民主黨新界東立法會議
員林卓廷再次被指為益自己
人，派員和泛暴派「同路
人」打對台，結果雙雙攬

炒，成為眾矢之的。林卓廷昨日在 fb上
載短片，輕描淡寫地稱是「協調」、
「溝通」工作做得不足，並為此「道
歉」。不過，不少泛暴派網民並唔收
貨，留言狠批林卓廷的「道歉」毫無誠
意，更聲言在來屆立法會選舉時，「一
票不投民主黨！」
全盛時期的林卓廷可以得罪多少人？繼
把持民主黨新界東支部導致大批區議員及
黨員退黨後，今年區議會選舉中，其親信
莊榮輝及劉青分別空降西貢區「都善」和
沙田「帝怡」選區，結果和區內的泛暴派
「同路人」攬炒，引起不少泛暴派支持者
的不滿，尤其帝怡選區的反彈最大，更將
矛頭對準始作俑者林卓廷，有人更發起在

明年的立法會選舉中，「一票不投民主
黨！」
在壓力下，林卓廷昨日針對帝怡選區一

事在其fb專頁上載短片，稱他和劉青事後
已經「認真反省」，並稱是選區「協
調」、「溝通」做得不足，並為此表示
「致誠歉意」。他和劉青會繼續「虛心聆
聽意見」，「今次事件令我哋汲取教訓，
未來一定要做好民主陣營當中的協調和溝
通工作，避免重蹈覆轍。」
但同時，林卓廷繼續為其黨羽劉青辯

護，稱對方在是次選舉中得票「固然不
如預期」，但對方在「反修例運動」中
一直「勞心勞力、落手落腳」，更曾遇
襲受傷，且今次選舉結果亦令他「受到
一定打擊」，稱香港人「一定要團結」
云云。
不過，泛暴派支持者對此並不收貨，繼
續鬧爆林卓廷，更質疑劉青未有現身向區
內選民道歉，證明所謂「道歉」根本毫無

誠意，又要求民主黨內部「獨立調查」是
次事件。有人更稱「絕對不會原諒民主
黨」、「一票不投民主黨」。

■香港文匯報記者 陳川

批林卓廷「道歉」無誠意
網民：一票不投鴿黨
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網民點睇
Lung Tse：Sorry，我完全睇唔到條片道歉既（嘅）誠意係（喺）邊，因為你地（哋）民主黨既（嘅）自大同霸道，導致斷
送左（咗）帝怡既（嘅）4年，……我只覺得呢條片只係係（喺）到（度）死雞撐飯蓋，毫無悔意。

Ronald Ng：你同劉青連帝怡區都唔敢落，係（喺）Facebook 致歉有咩用？

TK Law：一句協調失誤就想選民收貨？點解當初有意見要初選你哋唔做？請你同劉青落帝怡向選民同謝潔泳（帝怡另一泛暴
派候選人）道歉！

Andy Yau：關溝通乜X嘢事呀！人哋有叫你做初選架（㗎）！係你同劉青知道輸X梗唔做咋！唔好講X到只係做得唔夠好！
係你哋擺到明系（喺）帝怡玩攬炒！……2020我新界東識嘅一切人脈！肯X定一票都唔會投俾（畀）你！

IP Da：根本有人覺得計錯數，以為求其搵個人，加埋自己個貓樣插枝（支）旗就會贏囉，點知無贏兼累街坊，淨係計數諗住
自己點樣操盤，唔肯初選漠視民意，下屆新東仲信你、仲投俾（畀）民主黨？！

Bean CF：分餅仔去搶區議員，然後乜都唔做係（喺）個區度擺部電視就走去食煙吹水。之後我地（哋）建議初選又唔
理。……慳d（啲）啦。立法會我地（哋）帝怡一票不投民主黨！

Y.y. Wong：請保證：1.劉青永遠退出政壇及2.民主黨永不再在帝怡參加區議員選舉！

Patrik Cheung：林卓廷先生：

1.點解要抹黑對手？2.點解劉青係「唯一民主派」？3.交代清楚點解不能協調原因。4.民主黨內部係咪應該要獨立調查呢次事
件？

Jacky Lee：其實民主黨都唔係第一次，今時今日都仲有人信民主黨依（呢）個民主霸權，有趣有趣！

Fatal Kelvin ：講到尾，民主黨想打壓其他細黨或素人。每個黨都想自己贏哂！

香港文匯報訊（記者 文
根茂）在泛暴派的持續煽動
下，香港多處的交通設施遭
受破壞，市民出行的方便甚
至安全都大受影響，但在區
議會結束後，此前煽暴者搖
身一變成為區議會當選人，
即假惺惺地稱要為當區居民
設想，要求有關方面盡快修
復相關的設施，真係「神又
係你鬼就係你」。4名泛暴
派區議會當選人昨日到元朗
站請願，要求港鐵迅速、立
刻維修輕鐵站內被破壞的設
施，更聲稱港鐵需對區內長
者不能順利搭乘等「負上最
大責任」。多位建制派立法
會議員狠批有關人等企圖倒
果為因、推卸責任，明明他
們有份煽動他人破壞設施，
現在又扮好人，對這樣「作
秀」區議員未來的工作狀況
拭目以待。
泛暴派的十八鄉西候任區

議員司徒博文、十八鄉中候
任區議員方浩軒、元龍區候任區議員張
秀賢以及十八鄉東候任區議員李俊威於
昨日在元朗站請願，要求港鐵「立刻」
維修輕鐵站內的設施。

聲言居民受阻港鐵「有責」
他們對黑衣魔肆意破壞鐵路設施避而

不談，只稱自6月以來，部分輕鐵設施嚴
重損毀，「但港鐵或負責人員維修進度
緩慢」導致區內長者不能順利乘搭和延
誤，「為市民帶來很多不便。」
他們同時宣稱，最近各輕鐵站出入口

無法拍卡，多人需用同一個拍卡機，
「但有網民質疑有些設施其實仍能運
作，只是港鐵沒有好好管理和確保站內
一切能正常運作」，企圖暗示是港鐵有
意為之。

一直支持黑衣魔堵路甚至破壞各種公
共設施的他們，都突然「關心居民」。
方浩軒稱「關注」到當區居民出行問
題；張秀賢亦「意識到」長者和殘疾人
士依賴輕鐵出入。司徒博文則聲言，港
鐵應該為此「負上最大責任」，不應再
「拖延」。

建制派批純粹作秀
民建聯立法會議員葛珮帆指，破壞容

易建設難，造成現在情況的破壞者是他
們，現在竟想將責任推給別人，可謂煽
暴派的「行為方程式」，就像將理大被
破壞的責任推諉給警察；在別人質疑批
評他們破壞時，他們即推卸稱破壞的是
死物；再批評他們，他們就說一切都是
當權者的責任。
至於泛暴派聲稱「有些設施其實仍能

運作，只是港鐵沒有好好管理和確保站
內一切能正常運作」的陰謀論，她直
指，這是不顧市民安全，「最重要的是
市民的安全，如何能那麼快全修好呢？
一定要保證安全。」
工聯會立法會議員何啟明批評，有候

任區議員縱容黑衣魔打爛鐵路設施，現
在就要求盡快維修，是不理現實情況。
他希望大家明白輕鐵被破壞的前因後
果，認為這些純粹作秀的行為，可能一
時間被人覺得在做事，但卻是沒有實
質。
他並批評有關人等的陰謀論，強調

很多安全隱患表面看不出，陰謀論言論
是刻意散播謠言。他強調，社區關係、
社會關係，都是建立在互信之上，這
樣的區議員究竟工作如何大家拭目以
待。
民建聯立法會議員柯創盛直指，煽暴

派區議會當選者倒果為因，「這些設施
好好的，不應該打爛，他們煽動暴徒做
破壞，現在又扮好人。」他呼籲香港市
民，「香港今時今日來之不易，希望大
家珍惜、守護香港，向暴力說不。」
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不少選民投訴今次區議會選舉受到不公平待遇，投票問題
申訴會早前於社交網站公佈後，接到近一千人報名。由

於地方有限，經抽籤後抽出約60人出席昨日會議。蔣麗芸和
政制及內地事務局政治助理吳璟儁與會聆聽選民有關區議會
選舉時遇到的問題。

質疑職員或處理出錯
大部分出席者表示，他們在投票領取選票時，票站職員並無劃
名，質疑可能有人出錯；多個票站有大量年輕人，包括未滿十八
歲者多次進出票站、阻礙他人投票，很多長者或行動不便人士更
因排隊太耐而放棄投票；有候選人及票站職員在點票時被大批人
包圍，被人粗言辱罵，最後要由防暴警員護送才能離開會場，部
分候選人更因此不敢提出重新點票要求等。
同時，有票站在下午後排隊者不多，與早上多人排隊情況大相徑
庭，但上午與下午的每小時投票人數竟相若，質疑過程中可能有職
員記錄人數時出錯，甚或有「其他原因」導致投票數字急升。

倡設長者通道電子投票
蔣麗芸要求選舉委員會盡快改善，包括增加長者綠色通道，容
許長者及行動不便人士可排另一條隊入內投票，以減少他們的輪
候時間。同時，當局應考慮使用電子投票或指模認證等，取代人
手派票，以免派錯選票。
鑑於有票站上下午每小時投票人數有所出入，她建議特區政府
應抽查部分問題站點，核對派出選票與登記選民數目是否有出
入，找出相應問題。
蔣麗芸昨日還在其 facebook 公佈，市民可向 WhatsApp
64413227反映投票問題，她必會全力跟進。

香港文匯報訊（記者 杜思文）今屆區議會選舉前

受黑色恐怖影響，選舉公平嚴重受損，周日選舉完成

後，亦有很多選民對投票和點票過程提出質疑。民建

聯立法會議員蔣麗芸昨日下午在立法會舉辦「投票問

題申訴會」。大部分出席者均投訴投票時票站職員在

派發選票時並無劃名，更有人發現有年輕人重複排隊

等。蔣麗芸建議增設長者綠色通道、考慮電子投票

等，並要求選舉委員會盡快改善。

出席了申訴會的兩位選民昨日接
受香港文匯報記者訪問時均表示，
自己在投票過程中遇到數起不公事
件，但未獲票站職員及主任積極處
理，更直言在不穩定的社會情況

下，很難保證區選公平，擔心若不能盡快止暴制
亂，明年的立法會選舉亦會出現同樣多種類的選
舉不公現象。
九龍城常樂區選民謝先生遇到一起「被改地

址」事件。他表示，在投票日曾有一90歲的長
者，在票站投票時被告知其選民登記冊上的住址
不是現居地址，因此只能去另一個選區投票，但
該名長者已經在現時住所居住近20年，往屆亦曾
以該地址投票，不知何時被改了地址。
謝先生協助該長者向票站主任反映，票站主任

亦打電話向選舉事務處查詢，發現此位長者的選

民登記資料確實不是現居地址，但原因不詳，最
終長者因無法選擇在居住區域投票給心儀的候選
人而放棄投票。
謝先生又目睹有選舉義工在拉票禁區進行拉

票，遂向票站主任反映，但票站主任只能對此進
行勸喻和警告，並無太大約束力。他希望能有有
效的法律條文規管相關選舉不公的現象。
謝先生直言，如果沒有近半年的暴亂情況出

現，區選或沒有如此多不公的情況出現，「在社
會形勢不穩的情況下進行選舉，很難保證公
平。」他強調，如果不立即止暴制亂，相信明年
立法會的選舉一定會出現類似影響選舉公平的情
況，令人非常擔憂。
觀塘平田區選民鍾先生表示，有票站工作人員
聲稱，為了所謂「公平起見」，即使行動不便需
要坐輪椅者及長者都必須「照常排隊」，但同時

他親眼看到票站職員允許多名年輕人重複排隊。
他狠批有關的票站主任及職員當值時並非政治中

立，自己就上述情況向票站主任投訴後，並不獲處
理，令人感覺票站職員是選舉不公的「幫兇」。對
此，他十分氣憤，並一定會投訴相關票站職員。
鍾先生建議特區政府考慮用電子方式認證選民

信息，而非繼續用人手劃名、派票等方式，以減
少人為失誤及人為帶來不公平的幾率。
鍾先生是該區居民互助委員會的成員。他直

言，此次落選的姚柏良在社區深耕細作服務十幾
年，「憑良心、做實事」，最近黑衣魔時不時就
「和你塞」，姚柏良會獨自星夜搬走路障，他認
為這位區議員相當優秀，此次未能連任，自己感
到非常遺憾。
他透露，自己曾要求新當選的區議員陳易舜幫

忙清理該區的連儂牆，但陳易舜毫不作為，又以
「學生」身份、「時間不夠」等搪塞，質疑他並
沒有用心服務社區，不能為自己發聲。

■香港文匯報記者 杜思文

選民「被改地址」長者迫排長龍
 &

■林卓廷昨日在 fb上載短片，稱是「協
調」、「溝通」工作做得不足，並為此「道
歉」。 林卓廷fb截圖

■泛暴派持
續煽動下，
香港多處的
交通設施遭
受破壞，圖
為暴徒破壞
元朗豐年路
輕鐵站八達
通機。

資料圖片

◀蔣麗芸在立法會舉辦「投票問題申訴會」。

▲多區被指票站職員允許多名年輕人重複排隊。圖為屯門
卓爾居人龍。 資料圖片


